



令和7年12月17日
茅野市立金沢小学校
学校便り No.6
(文責 溝口)

心あたたまる冬のひととき

令和7年も残りわずかとなりました。本年も地域・保護者の皆様には学校教育活動へのご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。子どもたちは地域の方々や仲間とともに、多くの学びと成長を重ねてきました。金沢ならではの豊かな体験が、子どもたちの心を育んだ一年だったのではないかでしょうか。寒さが深まる季節ですが、子どもたちは読書旬間・なかよし旬間など、心あたたまる活動に取り組んでいます。今年一年の学びを振り返りながら、次のステップへと歩みを進める子どもたちの姿を紹介いたします。



図書館に設置されたもみの木のクリスマスツリー
(財産区の皆様よりいただきました)

校庭スケートリンクづくりが始まりました。



校庭スケートリンクづくりの様子(11/30)

金沢小学校の校庭スケートリンクづくりが始まりました。11月24日(月)には落ち葉掃き、30日(日)にはPTA作業が行われ、校庭への注水が始まっています。金沢地区体育協会、金沢地区公民館、そして金沢小PTAのみなさまのご尽力により、今年度のスケート学習に向けた準備が着々と進んでいます。冷え込んだ朝には校庭リンクに氷が張り、その様子を子どもたちは毎日楽しみにしています。こうした子どもたちの姿も、金沢小学校の大切な文化の一つだと思います。校庭でスケートを楽しむ子どもたちの姿を心待ちにしています。

読書旬間で広がる本の世界(11/17~11/28)



なかよし班での6年生の読み聞かせ

「秋の読書旬間」では、子どもたちが本に親しむさまざまな取り組みが行われました。初日には図書委員による旬間の紹介があり、あたたかな雰囲気の中でスタートしました。期間中は、給食に「おはなし給食」メニューが登場、先生方が子どもの頃に読んだおすすめの本のPOP展示も行われました。また、図書委員会企画の「おはなしの続きを考え方」や、司書の先生による「映画やアニメのもとになった原作本紹介」、「本のおみくじbingo」や「なかよし班での6年生による読み聞かせ」など、本の世界を楽しむイベントが盛りだくさんでした。

心をつなぐ なかよし旬間(12/1~12/12)



福祉体験教室の様子(1年生)

12月1日(月)から12日(金)まで「なかよし旬間」を実施しました。今年のテーマは「みんなキラキラかがやく 金沢の子」。期間中のなかよし集会では、なかよし班でメッセージカードを交換し、じゃんけん列車で楽しく交流しました。図書館では人権に関する本を紹介し、1年生と4年生では福祉体験教室も実施しました。さらに、クラスごとに「なかよしの木」を掲示し、友だちのよい姿や感謝の言葉を貼り合いました。子どもたちの思いやりや認め合う心が広がり、学校全体が笑顔と優しさに包まれたなかよし旬間となりました。

山の恵みをつなぐ きのこの菌打ち(12/5)

12月5日(金)に「きのこの菌打ち」を体育館で行いました。金沢地区財産区の皆様にご協力いただき、地域の山から切り出されたほど木で椎茸の菌打ちを体験しました。5・6年生がほど木を切り分け、3・4年生が電動ドリルで穴を開け、1・2年生が木づちで菌駒を打ち込みました。地域の方々に道具の使い方や作業のコツを教わりながら、子どもたちは真剣に取り組みました。約2年後には給食で椎茸を味わう予定です。この活動を通して、子どもたちは自然の恵みや地域の知恵に触れ、「金沢の山を大切にする心」を育んでいます。



菌打ちの様子(1・2年生)

英語で広がる笑顔 English Day 開催！(12/9)

12月9日(火)に「English Day」を開催しました。ALTの先生を中心には、全校児童が体育館で楽しい英語活動に挑戦しました。キーワードゲームでは英単語を聞き取りながら反応する力を試し、Bombゲームでは英単語を言いながらボールを回すドキドキの展開、バトルシップではカードを読みながら進む競争で盛り上がり、伝言ゲームでは絵カードを英語で伝える楽しさを体験しました。ゲームを通して笑顔が広がり、英語でのやり取りに自信を持つ姿が見られました。英語を「使う楽しさ」を実感し、学びへの意欲がさらに高まった1日となりました。



キーワードゲームの様子(5・6年生)

年末年始休業に向けて(12/24～1/7)

12月24日(水)から1月7日(水)まで、年末年始休業となります。休業期間中は、お子様の健康管理と安全に十分ご留意ください。インフルエンザや感染症予防のため、手洗い・うがいを徹底し、規則正しい生活を心がけていただければと思います。また、外出の際は交通安全にご注意いただき、事故やけがのないようお過ごしください。冬休みは、家族と過ごす時間や伝統行事を大切にできる良い機会です。お正月の文化に触れたり、家族で語り合ったりすることで、心豊かな時間を過ごしていただければと思います。新しい年が、お子様にとって挑戦と成長の一年となりますよう願っております。どうぞ、良いお年をお迎えください。

当面の主な予定

12/23(火) 2学期終業式 スケートはじめの会
24(水) 年末年始休業(~1/7)
1/ 8(木) 3学期始業式
10(土) 金沢地区スケート記録会
14(水) PTA代議員会⑥
15(木) 読書ボランティア読み聞かせ
18(日) 金沢小スケート記録会
※年間計画から変更しています。
19(月) 振り替え休業

22(木) 人権読み聞かせ(6年) 児童会⑩
23(金) 家庭読書の日 中学校保護者説明会
26(月) 5時間授業 薬物乱用防止教室(6年)
27(火) 児童会立ち会い演説会
2/ 2(月) 5時間授業
4(水) PTA新旧常任委員会
来入児1日入学・保護者会
6(金) 漢字検定
9(月) 5時間授業



【お願い】インターネット利用にご注意ください。

長期休みは、スマートフォンやタブレットを使う時間が増える時期です。SNSや動画投稿だけでなく、オンラインゲームのチャットを介したトラブルや、相手への誹謗中傷が問題になるケースも報告されています。個人情報の公開や知らない人とのやり取りは絶対に避けてください。また、長時間の利用は生活リズムを崩す原因となりますので、端末利用には時間制限を設けることが重要です。さらに、言葉の使い方にも注意が必要です。軽い気持ちで書いた言葉が、相手を傷つけたり、大きなトラブルにつながることがあります。ご家庭で「送る前に一度考える」習慣を話し合ってください。課金や深夜利用なども含め、家庭でルールを決めて守ることが、子どもたちの安心・安全を守る第一歩です。